

第4回メコン河下流域フレンズ（FLM）閣僚級会合
（閣僚声明 骨子 和文仮訳）

2014年8月9日

● メコン河は、東南アジアの経済成長と活力を支える力強い経済の原動力。広範な経済成長を維持するには、スマート・インフラ、迅速に対応できる制度、回復力のある生態系が必要。閣僚は、FLMが、2015年のASEAN経済共同体の実現に向けて本問題に特に焦点をあてつつ、メコン地域に持続可能な将来をもたらすことに引き続き注力することで一致。閣僚は、地方、国家、地域、地域間レベルでのパートナーシップ構築が、メコン開発及び水問題に対処する上で重要であることを強調。閣僚は、地域の連結性、持続可能な水資源管理及び環境問題におけるより強固な協力を呼びかけるとともに、特に水・エネルギー・食料安全保障連環（ネクサス）という新たな課題を成長と持続可能な発展の機会へと変えていくことは共通の優先課題であるとの認識で一致。

● 閣僚は、ドナー、ASEAN、メコン河委員会その他の地域機関と協力して、この地域での互いに補完的な取組を推進する。閣僚は、開発への持続可能なアプローチを推進し、インフラ開発の便益最大化のために基準、保障措置、経済的・科学的分析の実施を支援し、地域機関の技術面の能力向上を行い、長期的な経済成長を達成するために必要な、環境インフラ、クリーンエネルギー、気候変動対応型の農業、革新を促進する基盤等に対する新たな投資を動員することを確認。閣僚は、短期的な対話の拡大と、今後の対話における民間セクター及び他のLMI開発パートナーの関与の増大を目指すことで一致。閣僚は、ASEAN諸国間、及び特にメコンのパートナー国間の開発格差を是正するため、開発パートナーの更なる科学的・技術的・資金的な支援を奨励。

● 閣僚は、この地域における持続可能な開発を推進し、地域の開発の優先課題をともに支援するという、FLMメンバーの取組を歓迎。LMI女性起業家ネットワーク「WECREATE」への日本の支援の約束を含む、複数の成功事例を歓迎。閣僚は、日メコン協力、ASEAN統合イニシアチブ、アジア開発銀行（ADB）の大メコン圏経済協力（GMS）プログラムと、LMIの間、枠組み同士の調整の取組を歓迎。閣僚は、FLMメンバー間の連携は、持続可能性を向上させ、地域の能力強化を行い、科学的データ・分析の発展を支え、スマート・インフラ開発を支援するものであるべきことに留意。

● 閣僚は、メンバー国の関係省庁による将来的な「特別会合」が、メコン河下流域における持続可能な開発推進を目指していくことで一致。

(参加閣僚)

1. ワナ・マウン・ルイン・ミャンマー外務大臣（共同議長）
2. ジョン・ケリー・アメリカ合衆国国務長官（共同議長）
3. ハオ・ナムホン・カンボジア王国副首相兼外務国際協力大臣
4. トンルン・シースリット・ラオス人民共和国副首相兼外務大臣
5. シーハサック・プアンケートケーオ・タイ王国外務次官兼外務大臣代行
6. ファム・ビン・ミン・ベトナム社会主義共和国副首相兼外務大臣
7. ジュリー・ビショップ・オーストラリア外務大臣
8. 岸田文雄日本国外務大臣
9. アリソン・マン・ニュージーランド政府高官
10. 尹炳世大韓民国外務大臣
11. ヴィオレル・イスティチョアイア＝ブドゥラ欧州対外活動庁アジア太平洋総局長
12. エリック・シジウィック・アジア開発銀行カンボジア担当ディレクター
13. クラウディア・サドフ世界銀行リード・エコノミスト
14. レ・ルオン・ミンASEAN事務局長